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A Assembleia Legislativa realizou audiência pública para debater sobre a Mensagem 
179/2022, referente ao Projeto de Lei 955/2022. O texto prevê a criação da Taxa de Controle, 
Acompanhamento e Fiscalização das Atividades de Pesquisa, Lavra, Exploração e Aproveita-
mento de Recursos Minerários e o Cadastro Estadual de Controle e Fiscalização das Ativida-
des de Pesquisa, Lavra, Exploração e Aproveitamento de Recursos Minerários.       Página - 3

R$ 200 MILHÕES/ANO

Assembleia debate nova taxa
para o setor de mineração

Soja: baixa
ocorrência
de doenças
A implantação das lavouras 
de soja de Mato Grosso atingiu 
100% das áreas previstas para 
esta safra. Com semeadura em 
tempo recorde na maior parte 
do Estado, a adversidade mais 
preocupante do ciclo tem sido 
a instabilidade climática.       
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ENERGIA ELÉTRICA

Isenção do ICMS para
hospitais filantrópicos

A Secretaria de Estado de Fazenda publicou os percentuais de 
isenção do Imposto sobre Circulação de Mercadorias e Serviços inci-
dente sobre o fornecimento de energia elétrica para as instituições 
filantrópicas. Ao todo, nove unidades de saúde de sete municípios 
serão beneficiadas em 2023.         Página - 8

DIVULGAÇÃO

SORRISO

Observar. Acompanhar. Estudar cenários, elaborar estratégias. E sempre, sempre 
atender. Esta semana foi dedicada a avaliar a situação da Covid-19 em Sorriso.        
                                 Página  7

DIVULGAÇÃO

CASOS DE COVID-19

Página - 6 Página - 7 Página - 4

ALGUÉM SERÁ TRI
FRANÇA SUPERA
O MARROCOS E
VAI À SUA 2ª
FINAL SEGUIDA

DIVÓRCIOS
EM CARTÓRIOS
CAEM 1,9%
EM UM ANO

MATO GROSSO SOJA
MT ENCERRARÁ
ANO COM 24,53
MI/TONELADAS
EXPORTADAS
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QUINTA-FEIRA



“Mesmo assim, os desordeiros foram até a
sede da PF e ameaçaram invadir o prédio. Repelidos
pelos policiais, que usaram bombas de efeito moral,
a turba se dirigiu a outras partes da cidade.

“

Editorial

A violência dos radicais bolsonaristas que ataca‐
ram a sede da Polícia Federal, incendiaram carros e
ônibus e depredaram equipamentos públicos em
Brasília na noite de segunda (12) recebeu merecido
repúdio em toda parte.

O tumulto começou quando um grupelho re‐
solveu protestar contra a detenção do líder indígena
José Acácio Serere Xavante, cuja prisão temporária
foi decretada à tarde pelo ministro Alexandre de Mo‐
raes, do Supremo Tribunal Federal.

Acusado pela Procuradoria-Geral da República
de incitar atos antidemocráticos contra o presidente
eleito, Luiz Inácio Lula da Silva (PT), e ministros do
STF, o xavante não opôs resistência ao ser detido e foi
assistido por seus advogados.

Mesmo assim, os desordeiros foram até a sede
da PF e ameaçaram invadir o prédio. Repelidos pelos
policiais, que usaram bombas de efeito moral, a tur‐
ba se dirigiu a outras partes da cidade.

José Acácio gravou na prisão um vídeo para pe‐
dir que cessassem os distúrbios, mas os arruaceiros
só se dispersaram após horas de confusão, em que
tentaram até derrubar um ônibus de um viaduto so‐
bre uma via de grande circulação.

A polícia do Distrito Federal bloqueou acessos à
praça dos Três Poderes, à Esplanada dos Ministérios
e reforçou a segurança no hotel em que Lula tem se
hospedado quando está na capital. Na terça (13), as
autoridades prometeram empenho para identificar
e responsabilizar os culpados.

Espera-se que o façam com a rapidez necessá‐
ria para afastar as suspeitas de que fizeram corpo
mole na véspera, quando eles estavam em ação e
nenhum foi preso. Os presidentes do Senado, Rodri‐
go Pacheco (PSD-MG), e da Câmara, Arthur Lira (PP-
AL), condenaram os atos de violência.

Alvo principal dos baderneiros, Lula acusou Jair
Bolsonaro (PL) de incentivar os que protestam inutil‐
mente contra o resultado da eleição acampados na
porta de quartéis em Brasília e outras capitais.

O presidente derrotado nas urnas pediu que
apoiadores desbloqueassem as estradas nos dias
que se seguiram ao pleito, mas é certo que seu silên‐
cio, desde então rompido apenas por uma fala des‐
conexa na última sexta (9), não contribui para desen‐
corajar fanáticos.

Não há tolerância para tentativas de subversão
da ordem democrática por meios violentos. Cabe às
autoridades deter e julgar aqueles que foram às ruas
de Brasília, para que a lição sirva aos recalcitrantes.

Não à baderna

Crédito: Reprodução
IMAGEM DO DIA

Policiais militares da Força Tática do 3º Comando Regional prenderam,
na segunda-feira (12), em Sinop, um homem, 21 anos, e uma mulher, 19,
suspeitos de associação para tráfico de drogas. Com eles, foram apreendi‐
dos tabletes, porções de maconha e a quantia de R$ 1,8 mil. A equipe da
Força Tática estava em patrulhamento pelo Jardim Paulista e recebeu de‐
núncias anônimas sobre um homem que estaria traficando drogas na re‐
gião. Segundo as informações, o suspeito estaria transitando a pé com os
entorpecentes que seriam vendidos pelo bairro. Em rápida diligência, os
policiais militares conseguiram identificar e abordar o suspeito, que em‐
preendeu fuga e resistiu ao ser detido. Na sequência, a equipe realizou re‐
vista pessoal e encontrou porções médias de maconha e cocaína.

Ranking dos Políticos - Facebook
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Nascida Flor Bela Lobo, escolheu ser
chamada e conhecida Florbela d’Alma da
Conceição Espanca. O dia 08 de dezembro
de 1884, em Vila Viçosa, Portugal, foram os
dias e locais por ela ‘escolhidos’.

Não se denominou feminista, o que é
totalmente compreensível pela época em
que viveu. Todavia, é certo que não se cur‐
vou à sociedade machista, narrando a his‐
tória que oportunizou voz a muitas mu‐
lheres sofridas por preconceitos sexistas,
já que não conseguiram estudar. Tratou
de temas considerados imorais naquela
era, tais como a sexualidade feminina, a
lesbianidade, o direito ao corpo por elas, e,
a liberdade.

Aos 11 anos de idade conseguiu ingres‐
sar em escola primária, sendo uma das
primeiras mulheres a entrar no curso se‐
cundário do Liceu de Évora. Romantizou:
“Bendita seja a mãe que te gerou! / Bendi‐
to o leite que te fez crescer! / Bendito o
berço aonde te embalou/ A tua ama pra te
adormecer/ Da noite em que nasceste tão
suave, / Que deu essa candura ao teu
olhar/ E à tua voz esse gorjeio de ave!”

Conhecida como uma mulher trans‐
gressora, não costumava cumprir com pa‐
drões sociais a sufocar desejos, tendo se
levantado em momento onde o gênero
masculino dominava a sociedade. Florbe‐
la foi conhecida pela inteligência ímpar e
talento para a escrita, recebendo influên‐
cia do neorromantismo. É sua: “Ser poeta
é ser mais alto, é ser maior/ Do que os ho‐
mens! Morder como quem beija! / É ser
mendigo e dar como quem seja /Rei do
Reino de Aquém e de Além Dor!”

Infelizmente, se tornou emocional‐
mente abalada e angustiada pela neuro‐
se, o que a levou a tentar o suicídio algu‐
mas vezes. Por isso, ficou conhecida como

a poeta que contava a dor, a saudade e a
melancolia. Estudos post mortem diag‐
nosticaram uma mulher diplomática, de‐
safiadora, brincalhona e intrépida.

Primeiro, a poeta não recebeu qual‐
quer crítica, apenas o silêncio, comomodo
a tentar que a calasse. Posteriormente, re‐
cebeu análises cruéis de caráter falocên‐
trico, inclusive, com conselhos para que a
sua escrita não fosse lida e nem apreciada,
como se fosse pessoa perniciosa e imoral.
É dela: “O que é a vida e a morte/ Aquela
infernal inimiga/ A vida é o sorriso/ E a
morte da vida a guarida”.

Se imiscuiu na política, declarando-se
anarquista, quando Portugal passava por
situação de revolta, no ano de 1915. Alguns
poemas retratam a fala de inconformismo
da poeta “inadequada”. Trouxe: “A respeito
de política (...) eu continuo a não ter fé em
ninguém e a achar todos os mesmos”.

A alteridade foi marca de Florbela, que
poetizou, fez cantar, e encantou. Denomi‐
nando-se pagã, morreu cedo, aos 36 anos,
em 08 de dezembro de 1930, deixando
saudade pelo encanto, pelo que represen‐
tou ao movimento literário, e, ainda, para
as mulheres.

Musicado e conhecido ficaram os seus
versos no Brasil, com ‘Fanatismo’: “Minh
’alma, de sonhar-te, anda perdida/ Meus
olhos andam cegos de te ver!/ Não és se‐
quer razão domeu viver, / Pois que tu és já
toda a minha vida!/Não vejo nada assim
enlouquecida…/ Passo no mundo, meu
Amor, a ler/ Nomisterioso livro do teu ser/A
mesma história tantas vezes lida!/ “Tudo
no mundo é frágil, tudo passa…/ Quando
me dizem isto, toda a graça/ Duma boca
divina fala emmim! /E, olhos postos em ti,
digo de rastros:/ Ah! Podem voar mundos,
morrer astros, /Que tu és como Deus: Prin‐
cípio e Fim!”.

ROSANA LEITE ANTUNES DE BARROS
É DEFENSORA PÚBLICA ESTADUAL

Florbela Espanca e seus mistérios

CLIC
FINAL

Tem agenda?
caso existem duas possibilidades: utilizar
apenas a agenda de papel ou fazer uso dos
dois recursos, que é o que eu costumo fazer,
me desligando cada vez mais da agenda físi-
ca.
Precisamos, sempre, conhecer nosso perfil e
saber qual dos recursos utilizaremos de for-

ma mais eficiente. É funda-
mental lembrar que a agen-
da deve ser utilizada de
forma eficiente, lançando,
ali, tudo que é, de fato, im-
portante. Usar um agenda-
mento “mais ou menos” ja-
mais vai dar a tranquilidade
e o conforto necessário em
seu dia a dia.
Se a opção for pela agenda

de papel nunca é bom deixar o tempo passar
para comprar, afinal, com cada vez menos
adeptos elas começaram a ficar escassas no
mercado. Como brinde, então, nem se fala,
conseguir um exemplar é quase uma “lote-
ria”.

E a gente vai ficando por aqui. Suas opi-
niões, sugestões e críticas são muito impor-
tantes, e você pode entrar em contato pelo
fone (66) 99971-6500, pelo e-mail, lsmus-
si@hotmail.com ou visitar nosso perfil em
facebook.com/paginadocareca. Do mais um
grande abraço, e até a próxima, se Deus qui-
ser!

Agendar compromissos pode dar trabalho. Você precisa registrar tudo
que é importante e, claro, conferir seus agendamentos do dia. Se não
existir disciplina você em pouco tempo terá registros insuficientes para
se manter organizado e vai acabar desanimando do uso da agenda. Não
existe meio termo: ou você se organiza usando a agenda ou deixa tudo
de lado e conta apenas com a memória. Sinceramente, minha recomen-
dação é pela agenda...

I.N.T.E.R.L.I.G.A.D.O

POR LEANDRO CARECA

Agendar compromissos é algo fundamental
para quem quer levar a vida de forma orga-
nizada, otimizando o tempo e sem esquecer
o que precisa fazer. Por muitos e muitos
anos as agendas físicas (as de papel, pareci-
das com um “caderno”) foram a única forma
de se fazer isso. Elas se tornaram um verda-
deiro “padrão”.
Tamanho era o uso das
agendas que elas se torna-
ram brindes mais do que
especiais. Presentear um
cliente com uma boa agen-
da significava que o mes-
mo usaria algo com sua
marca por um ano todo.
Um investimento mais do
que acertado para qual-
quer empresa.
Mas a tecnologia chegou para mudar esse
cenário, e boa parte das pessoas simples-
mente abandonou as agendas de papel. O
motivo? Praticidade. Você pode muito bem
ter sua agenda integrada ao celular, agendar
e consultar compromissos com facilidade,
definir alertas, gerenciar de forma simples
tudo que foi marcado, compartilhar sua
agenda e muito mais. E isso tudo, claro, sem
ter que carregar algo além do que já está co-
nosco todo tempo.
Algumas pessoas não se adaptam totalmen-
te ao agendamento eletrônico. Eu, particu-
larmente, faço parte desse grupo. Nesse

CLIC
FINAL
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Editorial

REDUÇÃO DA TIRAGEM EM
RESPEITO AOS FUNCIONÁRIOS

Em virtude da crise provocada há mais de
um ano pelo novo coronavírus, o Diário do Es‐
tado MT informa aos seus leitores que seguirá
presando pela qualidade da informação neste
período, porém, com tiragem menor em res‐
peito, principalmente, aos seus funcionários.
Da apuração à distribuição, muita gente está
envolvida, e na maior parte do tempo, próxi‐
mos uns aos outros. Agradecemos a com‐
preensão!

VANDALISMO
NO DF

O índigena mato-grossense José Acácio
Sereve Xavante, de 42 anos, preso na segun-
da (12), chegou a gravar um vídeo pedindo o
fim dos atos de vandalismo que eclodiram
após sua prisão em Brasília. “Meus amigos
irmãos, povo brasileiro. [...] Se os senhores
me amam também, me consideram servos
do senhor, eu quero pedir que os senhores
não venham fazer conflitos, briga ou con-
fronto com a autoridade policial", disse o lí-
der indígena na carceragem da PF. O indíge-
na é filiado ao Patriotas e foi candidato
derrotado a prefeito de Campinápolis em
2020. Além de político, ele também é pastor
evangélico.

BASTIDORES
A empresária Margareth Buzetti (PP) ad-

mitiu mudar de sigla se isso ajudar a viabilzar
Carlos Fávaro, da qual é suplente, ao Ministé-
rio da Agricultura de Lula (PT). “Fui convidada
pelo presidente do PSD, Gilberto Kassab, para
ingressar no partido. Eu não vejo problema
nestamudança, uma vez que beneficiaria o se-
nador Fávaro, pois a base governista não per-
de cadeira no Senado”, apontou. “Eu considero
de extrema importância ter um ministro de
Mato Grosso numa pasta que é essencial para
nossa economia”, afirmou. Buzetti, que decla-
rou voto ao presidente Bolsonaro, disse que
não vai ser empecilho para a nomeação de Fá-
varo - nem fazer oposição ferrenha ao governo
Lula. “As eleições estão superadas e respeito o
resultado das urnas. Vou continuar contribu-
indo com o Mato Grosso e o Brasil da mesma
forma que sempre fiz, independentemente de
quem está na presidência”.

ROSANA LEITE

A alteridade foi marca de Florbela, que poetizou, fez
cantar, e encantou. Denominando-se pagã, morreu
cedo, aos 36 anos, em 08 de dezembro de 1930, dei-
xando saudade pelo encanto
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Assembleia debate nova taxa
para o setor de mineração
ASSESSORIA
DE IMPRENSA

A Assembleia Legislativa 
realizou uma audiência públi-
ca na terça (13) para debater 
sobre a Mensagem 179/2022, 
referente ao Projeto de Lei 
955/2022. O texto, de autoria 
do Poder Executivo, prevê a 
criação da Taxa de Contro-
le, Acompanhamento e Fis-
calização das Atividades de 
Pesquisa, Lavra, Exploração e 
Aproveitamento de Recursos 
Minerários (TFRM) e o Cadas-
tro Estadual de Controle e Fis-
calização das Atividades de 
Pesquisa, Lavra, Exploração e 
Aproveitamento de Recursos 
Minerários (CERM). O objeti-
vo do governo é arrecadar R$ 
200 milhões por ano com a 
nova taxa.

A audiência foi reque-
rida pelo deputado estadual 
Dilmar Dal Bosco (União) e 
contou com a participação 
do deputado estadual Carlos 
Avallone (PSDB), do secretá-
rio de Estado de Desenvol-
vimento Econômico, César 
Miranda, além de represen-
tantes do setor produtivo da 
mineração em Mato Grosso.

De acordo com o texto 
enviado na última segunda-
-feira (12) para a AL, o PL tem 
três finalidades quais sejam 
de viabilizar a execução e o 
controle de ações setoriais 
relativas à utilização de recur-
sos minerais e à gestão e ao 
desenvolvimento de sistemas 
de produção, transformação, 

APONTAMENTOS. Projeto de lei, encaminhado pelo Poder Executivo, poderá arrecadar até R$ 200 milhões por ano
FOTO: DIVULGAÇÃO

Apontamentos apresentados pelo setor serão analisados por equipe técnica 

Aprovação garantirá muita arrecadação ao Estado 

O cacique já teve passagem na polícia

expansão, distribuição e co-
mércio de bens minerais. Os 
demais destinos seriam para 
registro, controle e fiscaliza-
ção das autorizações, licen-
ciamentos, permissões, con-
cessões e das atividades de 
pesquisa, lavra, exploração e 
aproveitamento dos recursos 
minerais.

Para o deputado Car-
los Avallone, a lei não pode 
inviabilizar a vinda de novos 
investimentos para o setor, 
que passa por um processo 
de verticalização da produção

O deputado Dilmar Dal 
Bosco defende que o Poder 
Executivo encaminhe uma 
proposta isentando os peque-
nos produtores, os chamados 
garimpeiros, da taxação, bem 
como especifique os mine-
rais que não serão taxados. 
“Nossa preocupação é que 
esta lei não atinja o pequeno 
garimpeiro, que produz em 
pequenas escalas, mas sim 
as grandes mineradoras, não 
apenas de ouro. Outro ques-
tionamento é que todo ma-
terial da indústria da constru-
ção, como areia, calcário, não 
sejam incluídos na lei”.

O presidente da Fede-
ração das Indústrias de Mato 
Grosso (Fiemt), Gustavo de 
Oliveira, destacou a impor-
tância de especificar o desti-
no dos recursos e como será 
a gestão destes valores arre-
cadados. Além disso, Oliveira 
defendeu a inclusão do grani-
to e do basalto na lista de mi-
nerais isentos de taxação.

Para o diretor da Orga-
nização das Cooperativas do 
Brasil de Mato Grosso (OCB-
-MT), Frederico Azevedo, a 
lei precisa criar uma faixa de 
isenção para que os peque-
nos produtores não sejam 
taxados. “É preciso analisar 
a viabilidade de se criar uma 
faixa de isenção para que 
seja feita uma justiça fiscal. 
Sabemos que o poderio eco-
nômico neste setor é muito 
divergente e a contribuição 

deveria ser feita com base no 
faturamento anual”, defen-
deu Azevedo.

O secretário César Mi-
randa falou que os aponta-
mentos apresentados pelo 
setor serão analisados pela 
equipe técnica do governo. 
“Vamos estudar as propostas 
colocadas nesta audiência e 
ver a possibilidade de enviar 
um substitutivo ainda nesta 
terça-feira para que o projeto 
seja aperfeiçoado. Mas é im-

DA REPORTAGEM

Diante da complexida-
de dos projetos referentes à 
renovação do Fundo Esta-
dual de Transporte e Habi-
tação (Fethab) e à taxação 
do setor da mineração, os 
deputados estaduais bus-
cam mais tempo para ana-
lisar as matérias antes da 
votação.

Para tanto, Eduardo 
Botelho (União), Max Russi 
(PSB) e Janaina Riva (MDB) 
adiaram o início da sessão 
ordinária desta quarta-feira 
(14), para negociarem um 
novo prazo para votação 
das proposituras com o Go-
verno do Estado.

Os parlamentares, jun-
tamente com o líder do go-
verno, deputado estadual 
Dilmar Dal’Bosco (União), 
estão no Palácio Paiaguás 
em reunião com o secre-
tário-chefe da Cada Civil, 
Mauro Carvalho.

Os projetos foram en-

viados à Assembleia Legis-
lativa pelo Governo do Es-
tado na semana passada e 
lidos em plenário na sessão 
ordinária de segunda-feira 
(12).

O compromisso firma-
do com o Executivo Estadu-
al era de aprovar as maté-
rias em primeira votação de 
ontem (14) e realizar uma 
nova sessão na sexta-feira 
(17) para apreciá-las em se-
gunda votação.

Acontece que os pro-
jetos são complexos e os 
parlamentares pretendem 
sugerir algumas alterações, 
as quais estão sendo deba-
tidas com os setores afeta-
dos pelas matérias.

Por outro lado, o gover-
no do Estado já disse que é 
primordial que as proposi-
turas sejam aprovadas ain-
da neste mês, especialmen-
te o projeto de lei que prevê 
a renovação do Fethab.

Isso, porque, caso os 
deputados deixem a apre-

MINERAÇÃO E FETHAB

Deputados querem mais 
tempo para analisar

PRESO EM BRASÍLIA

O cacique já 
teve passagem 
na polícia 
DA REPORTAGEM

O produtor rural de 
Campinápolis (602km distan-
te de Cuiabá), Didi Pimenta, 
afirmou que financiou a ida 
do cacique Serere Xavante, 
de 42 anos, para participar 
de atos antidemocráticos em 
Brasília. O indígena foi preso 
na segunda-feira (12), por or-
dem do ministro do Supremo 
Tribunal Federal (STF) Alexan-
dre de Moraes.

Segundo o produtor, ele 
foi procurado pelo cacique 
para ajudá-lo a ir para Brasília 
para participar das manifesta-
ções que ocorrem por lá. Didi 
afirmou que esse pedido foi 
feito a cerca de 10 dias e des-
de então, ele e outros apoia-
dores já conseguiram enviar 
oito ônibus com índios de 
Mato Grosso para a cidade.

Didi contou que os ín-
dios são da etnia do Xavante e 
de aldeias vizinhas. “Há 10 dias 
estamos conseguindo man-
dá-los para lá e ajudá-los”, dis-
se em trecho do vídeo.

Contudo, ele pediu do-
ações para manter os indíge-
nas em Brasília. Segundo o 
produtor, o grupo está com 
dificuldade financeira para 
mantê-los por lá. Didi expli-
cou que as doações podem 
ser feitas via pix para conta do 
cacique e dele.

O produtor afirmou que 
já recebeu doações de 30, 
40 até 500 reais. “Qualquer 
quantia vai ajudar muito. Isso 
vai da consciência e da capa-
cidade de cada um. O que vier 
será bem-vindo”, disse. Para 
finalizar, Didi defendeu sua 

atitude para manter a demo-
cracia e o presidente Jair Bol-
sonaro no Governo. “Estamos 
empenhados nessa luta junto 
com os Xavantes para manter 
a democracia e nosso capitão 
no Governo”.

O cacique já teve passa-
gem na polícia. Antes de ter 
sua detenção provisória efe-
tuada ontem por agentes da 
PF a pedido da Procuradoria 
Geral da União (PGR) e autori-
zado pelo ministro do Alexan-
dre de Moraes, do Supremo 
Tribunal Federal (STF), o indí-
gena teve Auto de Prisão em 
Flagrante decretado por pos-
se de pasta-base de cocaína.

O fato ocorreu em 27 de 
novembro de 2007, quando 
Serere se recusou a ser revis-
tado em público e foi condu-
zido à Delegacia de Polícia de 
Campinápolis (MT) para revis-
ta. Em 30 de janeiro de 2008, a 
Segunda Câmara Criminal do 
Tribunal de Justiça do Mato 
Grosso (TJMT) negou por una-
nimidade o pedido de Habeas 
Corpus para o relaxamento da 
prisão provisória.

Segundo despacho 
do desembargador Mano-
el Ornellas de Almeida, en-
tão presidente do colegiado 
composto por quatro magis-
trados, além do flagrante ter 
sido “devidamente lavrado, 
com a prova da materialidade 
delitiva e indícios suficientes a 
indicar que o paciente estava 
praticando tráfico de entor-
pecentes”, Serene poderia tu-
multuar as investigações, inti-
midar testemunhas e ocultar 
provas.

FOTO: ASSESSORIA

FOTO: ASSESSORIA    

FOTO: REPRODUÇÃO

Dorner expôs a necessidade de pontos de acesso seguros 

ASSESSORIA
DE IMPRENSA

O prefeito Roberto Dor-
ner (Republicanos) se reuniu, 
ontem (13), com o vice-gover-
nador Otaviano Pivetta, em 
Cuiabá, para debater melho-
rias que devem ser feitas na 
rodovia BR-163 ao longo do 
perímetro urbano de Sinop, 
bem como nas cidades vizi-
nhas. Dorner expôs o cres-
cimento do município e a 
necessidade de pontos de 
acesso seguros e mais efica-
zes para a população, como a 
instalação de viadutos. “Sinop 
cresceu muito! Temos 42 qui-
lômetros de travessia urbana 
e precisamos de vários viadu-
tos em nossa cidade. Portan-
to, esse encontro é o primeiro 
para discutirmos o assunto 
em conjunto [entre lideranças 
políticas e sociedade]”, desta-
cou o chefe do Executivo Mu-
nicipal. Ao vice-governador, o 
prefeito sugeriu a possibilida-
de da implantação de viadu-

tos para ligação entre rodovia 
e os acessos à cidade, subs-
tituindo, em alguns pontos, 
passarelas que estão inicial-
mente previstas no projeto de 
mudanças.  

Da reunião de ontem, 
ficou acordado um encon-
tro, em Sinop, previsto para 
o início de 2023, entre os re-
presentantes do Governo 
Estadual e os prefeitos das 
cidades vizinhas como Lucas 
do Rio Verde, Nova Mutum e 
Sorriso, para analisar as parti-
cularidades de cada local.  “No 
final de janeiro vamos ter um 
encontro em Sinop com os 
prefeitos da região do eixo da 
BR-163 para discutirmos esse 
assunto. É claro, precisamos 
melhorar e muito a nossa tra-
vessia urbana, porém, com a 
conversa com nossos depu-
tados, com nosso vice-gover-
nador, governador, para que 
possamos fazer uma travessia 
decente para nossa popula-
ção”, enfatizou Dorner. 

O encontro contou com 

SINOP

Dorner discute melhorias para 
BR-163 com Pivetta e deputados

a participação dos deputa-
dos estaduais Nininho (PSD) 
e Dilmar Dal Bosco (União 
Brasil), que também deve-
rão acompanhar a demanda 
apresentada por Dorner. “O 
que queremos é um proje-
to adequado, que seja bom 
para o futuro da nossa cidade. 
Fizemos um convite ao vice-
-governador Otaviano Pivet-
ta para que logo em janeiro 
estarmos debatendo com o 
prefeito, com secretários e 
vereadores do município e 
sociedade organizada, como 
trataremos com a Rota Oeste, 

agora MT Par do Governo do 
Estado, a nossa travessia ur-
bana”, acrescentou Dal Bosco. 

Outra preocupação ex-
posta por Dorner ao vice-go-
vernador estava relacionada à 
segurança pública em Sinop. 
Na reunião, o prefeito de Si-
nop pediu para que o Estado 
verifique a viabilidade de au-
mentar o efetivo policial no 
município, a partir da recente 
realização do concurso pú-
blico do Estado para a área, 
cuja homologação em diário 
oficial foi feita no início deste 
mês. 

portante destacar a relevân-
cia deste projeto de lei para 
criação de um cadastro para 
que o Estado tenha todas as 
informações do setor mineral 
e é esta taxa que está sendo 
instituída que vai dar susten-
tabilidade a este trabalho de 
cadastramento, monitora-
mento e fiscalização para ter 
conhecimento sobre o que 
Mato Grosso produz e de que 
forma”.

Para o deputado Car-

los Avallone, a lei não pode 
inviabilizar a vinda de novos 
investimentos para o setor, 
que passa por um processo 
de verticalização da produ-
ção. “Os deputados buscam 
alguns esclarecimentos para 
que possam analisar e votar 
com segurança. Não pode-
mos, a partir da criação da 
taxa, inviabilizar a vinda de 
novas empresas e o desenvol-
vimento desta atividade eco-
nômica”.

ciação da proposta para o 
mês de janeiro, o Executivo 
Estadual deixará de arre-

cadar no primeiro mês de 
2023, uma vez que o Fethab 
vence em 31 de dezembro.



FOTO: DIVULGAÇÃO

Projeções de oferta e demanda para embarques 
de 25,63 milhões de toneladas de soja 

DA REPORTAGEM

Mato Grosso deve enviar 
para o exterior 24,53 milhões 
de toneladas de soja em 2022. 
As projeções são da quarta es-
timativa de oferta e demanda 
da soja em grão em 2022 para 
o estado elaborada pelo Insti-
tuto Mato-grossense de Eco-
nomia Agropecuária (Imea).

Os números apontam 
um crescimento de 3,22% em 
relação ao total enviado em 
2021 de 23,77 milhões de to-
neladas. Segundo o Imea, a 
expectativa para a exporta-
ção até o final da safra 2021/22 
avançou ainda 0,21% em rela-
ção ao terceiro relatório.

No que tange ao con-
sumo dentro do estado se 
observa um crescimento de 
8,43% ante o ciclo 2021/22, 
salto de 10,32 milhões de to-
neladas para 11,19 milhões de 
toneladas. “Reflexo do ritmo 
acelerado nas exportações do 
farelo e do óleo de soja”, diz o 

SOJA

MT deve encerrar ano com 24,53
milhões de toneladas exportadas

Imea. Já para o mercado inte-
restadual a demanda projeta-
da é de 4,8 milhões de tone-
ladas de soja, 207,69% acima 
das 1,56 milhões de toneladas 
da safra 2020/21.

Por fim, as estimati-
vas de estoque final são de 
750 mil toneladas. Recuo de 
29,71% no comparativo ao re-
latório passado em decorrên-
cia ao avanço da comercializa-
ção, entretanto 79,71% acima 
das 420 mil toneladas da safra 
2020/21.

A safra 2022/23 ainda é 
de incertezas diante dos pro-
blemas climáticos vistos no 
mês de novembro. A produ-
tividade para a temporada, 
conforme o Imea, foi reduzi-
da e a produção recuou em 
0,85% frente as projeções di-
vulgadas em anteriormente. 
“Desse modo, a oferta de soja 
apresentou queda de 1,49% 
ante a previsão anterior, fican-
do estimada em 42,21 milhões 
de toneladas”.

FOTO: DIVULGAÇÃO

Medida substituirá a atual, que previa até 12 parcelas 

DA REPORTAGEM

A partir de janeiro, o 
trabalhador poderá usar o 
saldo do Fundo de Garan-
tia por Tempo de Serviço 
(FGTS) para quitar até seis 
prestações do financiamen-
to habitacional em atraso. 
A decisão foi aprovada pelo 
Conselho Curador do FGTS.

A nova determinação 
reduz pela metade a carên-
cia da norma atual, que per-
mite o uso do FGTS para re-
negociar até 12 parcelas em 
atraso, que vigorava desde 
maio. Caso não houvesse a 
aprovação, o mutuário só 
poderia usar os recursos do 
fundo para quitar até três 
prestações, como ocorria 
tradicionalmente. O Con-
selho Curador não alterou 
as demais regras do uso do 
FGTS para a compra da casa 
própria. As condições para 
liquidação, amortização ou 
adiantamento de parte das 
parcelas adimplentes conti-

NOSSA CASA

FGTS poderá ser usado para quitar
até seis prestações da casa própria

nuam em vigor.

Estado de Mato Grosso, quinta-feira, 15 de dezembro de 2022

Estado de Mato Grosso, quarta-feira, 17 de agosto de 2022
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No acumulado do ano foram 
fabricadas 1.328.105 unidades 

FOTO: DIVULGAÇÃO

Início da safra teve baixa ocorrência
de doenças, mas é preciso atenção
DA REPORTAGEM

As exportações mato-
-grossenses de milho na 
safra 2021/22 cresceram 
67,55% no comparativo com 
a temporada passada. So-
mente em novembro os 
embarques registraram alta 
de 61,34%. Demanda mun-
dial aquecida e abertura de 
novos mercados estão entre 
os motivos.

Entre julho e novem-
bro, Mato Grosso enviou 
para o exterior 17,53 milhões 
de toneladas de milho safra 
2021/22. O volume supera as 
10,46 milhões de toneladas 
da safra 2020/21 embarca-
das no período em 2021, se-
gundo dados da Secretaria 
de Comércio Exterior (Se-
cex), trazidos pelo Instituto 
Mato-grossense de Econo-
mia Agropecuária (Imea).

Somente em novem-
bro de 2022 foram 3,13 mi-
lhões de toneladas de cereal 
enviados para o exterior. No 
ano passado haviam sido 
1,94 milhão de toneladas no 
mês. “Esse movimento foi 
pautado pela crescente de-
manda de milho mundial e 
menor oferta, o que impul-
sionou as compras de milho 
e a abertura de novos mer-
cados”, destaca o Imea.

De acordo com o Imea, 

as expectativas são de que 
os embarques do cereal 
para o mercado externo si-
gam aquecidos em dezem-
bro. O instituto frisa que 
estima-se que até o final da 
safra 2021/22 sejam exporta-
dos 26,90 milhões de tone-
ladas.

EUA
O Departamento de 

Agricultura dos Estados 
Unidos (USDA) divulgou 
seu novo relatório de oferta 
e demanda dos produtos 
agropecuários e acabou re-
visando, de forma leve, para 
cima os números relacio-
nados à soja. Sendo assim, 
a expectativa da produção 
global da oleaginosa saiu de 
390,53 milhões de toneladas 
para 391,17 milhões de tone-
ladas e os estoques finais 
passaram de 102,17 milhões 
de toneladas para 102,71 mi-
lhões de toneladas.

Para o Brasil, apenas 
os estoques finais sofreram 
alteração, passando de 31,24 
milhões de toneladas para 
31,71 milhões de toneladas, 
com a produção permane-
cendo em 152 milhões de 
toneladas e exportações em 
89,5 milhões de toneladas. 
Na Argentina a produção 
deve permanecer em 49,5 
milhões de toneladas, com 

SOJA. Estabilização das chuvas a tendência é que os sintomas nas plantas evoluam

estoques finais recuando 
de 24 milhões de toneladas 
para 23,5 milhões de tonela-
das e exportações subindo 
de 7,2 milhões de toneladas 
para 7,7 milhões de tonela-
das.

No caso dos Estados 
Unidos, nenhum número foi 

alterado, já que a produção 
deve permanecer em 118,28 
milhões de toneladas, com 
estoques finais em 5,99 mi-
lhões de toneladas e expor-
tações em 55,66 milhões de 
toneladas. O mesmo ocorre 
com a China, que deve ficar 
em 18,4 milhões de tonela-

das produzidas, estoques 
em 31,5 milhões de tonela-
das e importações em 98 
milhões de toneladas.

No caso do milho, a 
produção global foi reduzi-
da de 1168,39 bilhão de to-
neladas para 1161,86 bilhão 
de toneladas e os estoques 

finais caíram de 300,76 mi-
lhões de toneladas para 
298,4 milhões de toneladas. 

Para o Brasil, a produ-
ção deve ficar em 126 mi-
lhões de toneladas, com 
estoques finais em 8,25 mi-
lhões de toneladas e expor-
tações em 47 milhões de 

Alerta é da Fundação MT 

FOTO: DIVULGAÇÃO

DA REPORTAGEM

A produção de moto-
cicletas do Polo Industrial 
de Manaus – PIM chegou a 
129.216 unidades em novem-
bro, número 5,9% menor 
na comparação com outu-
bro (137.346 motocicletas) e 
13,6% superior ao registrado 
no mesmo mês do ano pas-
sado (113.776 unidades).

No acumulado do ano 
foram fabricadas 1.328.105 
unidades, alta de 18,7% na 
comparação com o mesmo 
período de 2021 (1.118.790 
unidades), de acordo com 
dados da Associação Bra-
sileira dos Fabricantes de 
Motocicletas, Ciclomotores, 
Motonetas, Bicicletas e Si-
milares (Abraciclo).

O presidente da Abra-
ciclo, Marcos Fermanian, 
disse que o volume de pro-
dução está dentro do pla-
nejado e que a expectativa 
de fabricar 1,42 milhão de 
motos deverá ser atingida. 
“Depois de um primeiro bi-
mestre conturbado devido 
aos casos da variante Ômi-
cron, as unidades fabris re-

tomaram o ritmo das linhas 
de montagem e a produção 
vem crescendo para atender 
à demanda do mercado”. 
Fermanian afirmou que o 
segmento de motocicletas 
deve continuar aquecido 
depois dos resultados po-
sitivos e do crescimento do 
segmento este ano. “Acre-
ditamos que a procura pela 
motocicleta deverá seguir 
em alta em 2023. Muitos 
brasileiros encontram no 
modal um veículo ágil, de 
custo de manutenção mais 
em conta e com maior facili-
dade de aquisição”, disse. De 
acordo com o levantamento 
mensal, em novembro fo-
ram vendidas 123.214 unida-
des, aumento de 2,4% com 
relação ao registrado em 
outubro (120.273 unidades). 
Em relação ao mesmo mês 
do ano passado, houve alta 
15,8% ante às 106.442 moto-
cicletas emplacadas no perí-
odo. No acumulado do ano, 
foram vendidas 1.229.737 
unidades, aumento de 17,7% 
na comparação com o mes-
mo período do ano passado 
(1.044.413 motocicletas).

ABRACICLO

Indústria de 
motocicleta
cresce 18,7% 
até novembro



EDITAL DE CONVOCAÇÃO
  CLUBE DE IDOSO DOM HENRIQUE FROELICH
Ficam pelo presente Edital de convocação, convocados todos os associa-
dos do CLUBE DE IDOSOS DOM HENRIQUE FROELICH, para os ter-
mos do Estatuto Social, comparecem à Assembleia Geral, a ser realizada 
no dia 15 de dezembro de 2022, quinta-feira às 14:00, para tomarem 
conhecimento e deliberarem sobre a seguinte ordem do dia:
1- Eleição da Diretoria, nos termos do artigo 19 do Estatuto So-
cial.

Sinop/MT, 28 de novembro de 2022.

ELVIRA GIESSLER TIEDT
Presidente

AVISO DE LICITAÇÃO - TOMADA DE PREÇO Nº. 018/2022 –
A Prefeitura Municipal de Matupá, através da Comissão Permanente de Licitação 
comunica a todos os interessados que realizará no próximo dia 05 de janeiro 2023 
às 08h00min na sede da Prefeitura Municipal, a TOMADA DE PREÇO para CON-
TRATAÇÃO DE EMPRESA DE ENGENHARIA, COM COMPROVADA CAPACIDADE 
TÉCNICA, ADMINISTRATIVA E FINANCEIRA PARA IMPLANTAÇÃO E PAVIMENTA-
ÇÃO DA RUA CH5 DO BAIRRO ZCH-001 DO MUNICÍPIO DE MATUPÁ/MT. Maiores 
Informações através do Edital nº. 0147/2022, que está disponível no site https://www.
gp.srv.br/transparencia_matupa/servlet/home_portal_v2?1 e pode ser solicitado pelo 
e-mail atendimento@matupa.mt.gov.br ou junto à sede da Prefeitura Municipal loca-
lizada da Av. Hermínio Ometto, 101, ZE-022, fones (66) 3595-3100 das 07h00min às 
11h00min. Matupá – MT, 14 de dezembro de 2022. ALEXSANDRA TOSTA BATISTA 
- Presidente da Comissão Permanente de Licitação -
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ANA PAULA TOMELIN, CPF Nº 022.246.539-56, Torna público que requereu a 
Prefeitura Municipal de Cláudia-MT - Secretaria Municipal de Meio Ambiente, a 
Licença de Operação - L.O.,  para atividade de Armazéns Gerais (Emissão de 
Warrants) localizado na Fazenda São João, em Cláudia-MT. Não EIA/RIMA.

 
COMUNICADO AOS USUÁRIOS 

A Águas de Vera, concessionária responsável pelos serviços de abastecimento de água 
tratada e coleta e tratamento de esgoto do Município de Vera/MT, informa aos usuários 
sobre o reajuste tarifário anual aprovado pela AGER-Sinop nos termos do Processo 
Regulatório nº28/2022, publicado em 12 de dezembro de 2022. Diante disso, os atuais 
valores da Tarifa Referencial de Água (TRA) passarão para R$ 3,24 (três reais e vinte e 
quatro centavos), em todas as categorias de usuários e faixas de consumo, cobrados em 
relação aos serviços públicos de fornecimento de água, coleta e tratamento de esgoto e 
dos serviços complementares.  

As novas tarifas entrarão em vigor a partir de 13 de janeiro 2023 e incidirão também 
sobre a tabela de serviços complementares. Dessa forma, ficam estabelecidas que as 
tarifas de água e esgoto prestadas pela concessionária Águas de Vera passam a ser as 
constantes da tabela a seguir: 

 

ESTRUTURA TARIFÁRIA VIGENTE 

CATEGORIAS 
DE 

CLASSES DE CONSUMO TARIFAS 

CÓDIGO FAIXA 
(m³/mês.econ.) 

ÁGUA 
(R$/m³) 

ESGOTOS 
(R$/m³) 

RESIDENCIAL R.1 0 a 10 R$ 3,24 R$ 2,92 
R.2 11 a 20 R$ 4,86 R$ 4,37 
R.3 21 a 30 R$ 8,10 R$ 7,29 
R.4 31 a 40 R$ 10,69 R$ 9,62 
R.5 Acima de 40 R$ 17,17 R$ 15,45 

COMERCIAL C.1 0 a 10 R$ 7,45 R$ 6,71 
C.2 Acima de 10 R$ 11,34 R$ 10,21 

PÚBLICA P.1 0 a 10 R$ 7,45 R$ 6,71 
P.2 Acima de 10 R$ 11,34 R$ 10,21 

INDUSTRIAL I.1 0 a 10 R$ 7,45 R$ 6,71 
I.2 Acima de 10 R$ 11,34 R$ 10,21 

 
Vera, 13 de dezembro de 2022. 

 
 

 
_______________________________________ 

André Bicca Machado 
Diretor-Presidente da Águas de Vera 

_______________________________________
André Bicca Machado

PREFEITURA MUNICIPAL DE CAMPO NOVO DO PARECIS
AVISO DE RESULTADO DE JULGAMENTO DE RECURSO AO

PREGÃO ELETRÔNICO SRP N° 126/2022
O Município de Campo Novo do Parecis vem por meio desta tornar público 
para conhecimento dos interessados que o recurso interposto pela 
empresa FORTE COM E DISTRIB DE MADEIRAS LTDA contra a decisão 
do Pregoeiro de classificar a proposta da empresa SAULO BASSI 
VENDRAMIN, para o Pregão Eletrônico nº 126/2022, que tem por objeto o 
REGISTRO DE PREÇOS para futura e eventual aquisição de artefatos de 
madeira de lei serrada para pontes, caixaria e uso em geral, foi NEGADO 
PROVIMENTO. Campo Novo do Parecis, 13 de dezembro de 2022.

Rafael Machado
Prefeito Municipal

PREFEITURA MUNICIPAL DE CAMPO NOVO DO PARECIS

AVISO DE LICITAÇÃO

EDITAL DE PREGÃO ELETRÔNICO RP N° 138/2022

Recebimento das propostas: a partir do dia 15 de dezembro de 2022, às 

08:00 horas. (horário de Brasília - DF). Do encerramento das propostas: 

dia 30 de dezembro de 2022, às 08:00 horas. (horário de Brasília - DF). 

Data de abertura das propostas: dia 30 de dezembro de 2022, às 09:00 

horas. (horário de Brasília - DF). Início da sessão de disputa de preços: dia 

30 de dezembro de 2022, às 09:05 horas. (horário de Brasília - DF). 

OBJETO: REGISTRO DE PREÇOS para futura e eventual contratação de 

empresa especializada na prestação de serviços de gerenciamento 

integrado da frota, gestão para aquisição de combustíveis, gestão de 

manutenção com fornecimento de peças, rastreamento veicular e 

gerenciamento de seguro para veículos. LOCAL DA REALIZAÇÃO DO 

CERTAME: https://bllcompras.com/ Maiores informações poderão ser 

obtidas junto a Divisão de Licitações, no Paço Municipal Euclides Horst, Av. 

Mato Grosso 66NE, Campo Novo do Parecis MT, ou pelo telefone 65 3382 

5100 / 5108, o edital na integra poderá ser retirado pelo site: 

www.camponovodoparecis.mt.gov.br.

Campo Novo do Parecis-MT, 14 de dezembro de 2022.

Tarcísio Nascimento da Silva

Pregoeiro

PREFEITURA MUNICIPAL DE IPIRANGA DO NORTE
 AVISO DE ADESÃO DE ATA DE REGISTRO DE PREÇOS

 
-
 
PROCESSO DE ADESÃO N°

 
027/2022

 O MUNICÍPIO DE IPIRANGA DO NORTE –
 
MT, torna público para conhecimento dos interessados, que aderiu a Ata de Registro de Preços 041/2022 referente ao Pregão Ele trônico nº 

004/2022 promovido pela Prefeitura Municipal de Itanhandu -
 
MG, visando a “Aquisição de Projetores de Imagem para atender as necessidades da Secretaria Municipal de Educação, 

Cultura, Esporte e Lazer”, de acordo com a legislação específica vigente. CONTRATADA: empresa LS SERVIÇOS DE INFORMÁTICA E ELETRONICA LTDA pessoa jurídica de direit o 
privado, inscrita no CNPJ sob n.° 10.793.812/0001-95, situada no Setor SHCS CR 516, Bloco B, 69, Pavimto 1 Parte C055, Brasília – DF, CEP: 70.381-2525 neste ato representada por seu 
representante legal SILVIO MOREIRA DOS SANTOS, inscrito no CPF sob n° 830.471.701-30 e RG sob nº 1822305 SSP/DF.  VALOR: O valor global da referida adesão atinge o montante 
no valor total R$ 113.690,00(cento e treze mil seiscentos e noventa reais), sendo que foram aderidos os seguintes itens:  

ITEM UNID QTD. V.UNIT. V.TOTAL MARCA DESCRIÇÃO 

44
 

UNID
 

20
 

R$ 5.684,50
 

R$ 113.690,00
 EPSON - POWERLITE 

E10+
 

PROJETOR DE IMAGEM, BRILHO: 3.600 LUMENS, 60HZ RESOLUÇÃO: XGA (1024 
X 768 PIXELS), MODOS DE PROJEÇÃO: TETO/FRONTAL/ TRASEIRO, 
ACOMPANHA CONTROLE REMOTO, PILHAS E CABO DE ALIMENTAÇÃO

 

Ipiranga do Norte-MT, 14 de Dezembro de 2022.
 

Orlei José Grasselli -
 
Prefeito Municipal

 

PREFEITURA MUNICIPAL DE MARCELÂNDIA

EXTRATO DO CONTRATO ADMINISTRATIVO N° 137/2022

OBJETO: Contratação de empresa especializada para execução de obra 

de construção de Tatersal (Recinto de Leilões) no Município de 

M a r c e l â n d i a / M T,  c o n f o r m e  C o n t r a t o  d e  R e p a s s e  n º 

902000/2020/MAPA/CAIXA, Conforme Planilhas Orçamentária e Projeto 

Planta da Tomada de Preços nº 010/2022. CONTRATADA: SARTORI 

ENGENHARIA & CONSTRUÇÕES LTDA. CONTRATANTE: MUNICÍPIO 

DE MARCELÂNDIA – MT. VALOR DO CONTRATO: R$ 999.030,72 

(novecentos e noventa e nove mil, trinta reais e setenta e dois centavos). 

PRAZO DE VIGÊNCIA  30/09/2023. DATA ASSINATURA: 10/11/2022.

PREFEITURA MUNICIPAL DE MARCELÂNDIA
AVISO DE INEXIGIBILIDADE DE LICITAÇÃO N° 020/2022

O Sr. Celso Luiz Padovani, Prefeito Municipal de Marcelândia, Estado de 
Mato Grosso, comunica a quem possa interessar que após a análise 
detalhada dos elementos constantes dos autos, RATIFICOU, conforme 
disposto no art. 26 da Lei 8666/93, com fulcro no Art. 25, Inciso II da Lei 
Federal 8.666/93, a INEXIGIBILIDADE DE LICITAÇÃO Nº 020/2022 a 
favor da empresa L. RICARDO DE MAGALHÃES LTDA, cadastrada no 
CNPJ nº 17.922.286/0001-65, objetivando a contratação de empresa para 
fornecimento do direito de uso sistema denominado TRAZ VALOR, para 
desempenho das atividades de gestão de frota, pesquisa de preço, e 
implantação de banco de preços, atendendo a prefeitura de 
Marcelândia/MT nos próximos 12 meses, perfazendo o valor de R$ 
17.000,00 (dezessete mil reais). Tal contratação justifica-se em virtude de 
o serviço prestado pela referida empresa se enquadrarem no art. 25, inciso 
I da lei 8666/1993, mais especificamente enquadrado em serviços de 
natureza singular, sendo inviável a abertura de um processo licitatório e 
impossibilita a competitividade. P U B L I Q U E – S E.
Marcelândia/MT, 13 de dezembro de 2022.

Celso Luiz Padovani
Prefeito Municipal

PREFEITURA MUNICIPAL DE MARCELÂNDIA

AVISO DE RETIFICAÇÃO DE EDITAL

REABERTURA DE LICITAÇÃO SUSPENSA

CREDENCIAMENTO N° 004/2022

A Prefeitura Municipal de Marcelândia - MT, através de sua Comissão 

Permanente de Licitações, torna público, para conhecimento dos 

interessados, que retificou o Edital do Credenciamento nº 004/2022, que 

tem como objeto a Contratação de empresa para prestar serviços de 

locação de máquinas para manutenção das estradas do Município de 

Marcelândia/MT. Informamos ainda que a nova data para recebimento dos 

envelopes se inicia em 30 de dezembro de 2022. O Edital Completo 

retificado estará disponível aos interessados de 2ª a 6ª feira das 07 horas 

às 11h e das 13 horas às 17 horas, na Sala de Licitações da Prefeitura, 

localizada na Rua Dos Três Poderes nº 777, Centro, CEP. 78.535-000 - 

Marcelândia-MT, ou ainda no site: www.marcelandia.mt.gov.br (Ícone: 

Licitações). Publique-se. Marcelândia/MT, 14 de dezembro de 2022.

Raphaella Espíndola Benício

Presidente da CPL

PREFEITURA MUNICIPAL DE MARCELÂNDIA

AVISO DE LICITAÇÃO

PREGÃO PRESENCIAL N° 001/2022

A Prefeitura Municipal de Marcelândia - MT, através de sua Pregoeira, 

torna público, para conhecimento dos interessados, que realizará licitação 

na modalidade de Pregão Presencial, com data de abertura prevista para o 

dia 28 de dezembro de 2022, ás 08:00 horas (Horário de Mato Grosso), na 

Sala de Licitações da Prefeitura Municipal, tendo como objeto a 

Contratação de empresa especializada na prestação de serviços de apoio 

técnico, assessoria e consultoria contábil, financeira, planejamento e 

prestação de contas do Fundo de Previdência Social do Município de 

Marcelândia. O Edital completo está à disposição dos interessados, 

gratuitamente, na Sala de Licitações da Prefeitura Municipal de 

Marcelândia-MT, Sito a Rua Dos Três Poderes, Nº 777, Centro e no site 

www.marcelandia.mt.gov.br (Ícone: Licitação). Publique-se.

Marcelândia/MT, 14 de dezembro de 2022.

Raphaella Espíndola Benício

Pregoeira Oficial

PREFEITURA MUNICIPAL DE NOVA MUTUM
AVISO DE PRORROGAÇÃO - REPUBLICAÇÃO

PREGÃO PRESENCIAL N° 069/2022
A PREFEITURA MUNICIPAL DE NOVA MUTUM, comunica que em virtude 
de nenhuma empresa ter manifestado interesse em tempo hábil, foi 
prorrogado o julgamento deste certame para o dia 09/01/2023 às 09:00 
horas. Nova Mutum – MT, 14 de dezembro de 2022.

Sérgio Vítor Alves Rodrigues
Pregoeiro

PREFEITURA MUNICIPAL DE NOVA MUTUM

AVISO DE LICITAÇÃO - PREGÃO PRESENCIAL N° 070/2022

Objeto: registro de preços para futura e eventual contratação de serviços 

de instalação, manutenção preventiva e corretiva, e fornecimento de 

peças para aparelhos de ar-condicionado, para atender as necessidades 

das Secretarias Municipais e seus respectivos departamentos. Tipo: 

MENOR PREÇO POR LOTE - Data de abertura: 06 de janeiro de 2023. 

Horário: 09h00min - local: Av. Mutum, nº 1.250 N, Jardim das Orquídeas, N. 

Mutum – MT. Edi ta l  e  anexos:  Poderá ser  obt ido no s i te 

http://www.novamutum.mt.gov.br/publicacoes/licitacoes, ou pelo e-mail: 

carmen.licitacao@novamutum.mt.gov.br, e ou telefone **65-3308.5400.

Nova Mutum – MT, 14 de dezembro de 2022.

Sérgio Vítor Alves Rodrigues

Pregoeiro

PREFEITURA MUNICIPAL DE NOVA MUTUM

AVISO DE RESULTADO DO CREDENCIAMENTO N° 013/2022

O Município de Nova Mutum – MT torna público o resultado do Julgamento 

da licitação supramencionada, julgada no dia 02 e 06 de dezembro de 

2022, com início às 10:00hs, tendo como objeto o credenciamento para 

contratação de empresas especializadas em serviços de avaliação de 

imóveis - prédios e terrenos urbanos do município de Nova Mutum. Das 

quais foram vencedoras as empresas: Itens 838991, 838993, PILARES 

CONSULTORIA, CONSTRUTORA E IMOBILIARIA LTDA inscrita no CNPJ 

sob o número 30.000.811/0001-53 no valor de R$ 48.811,60; Itens 838991, 

838993, BRAZ ENGENHARIA EIRELI inscrita no CNPJ sob o número 

33.387.896/0001-62 no valor de R$ 48.811,60.

Nova Mutum - MT, 14 de Dezembro de 2022.

Sérgio Vitor Alves Rodrigues

Presidente da CPL

PREFEITURA MUNICIPAL DE SORRISO
PUBLICAÇÃO DE CONTRATO - CONTRATO N° 339/2022

CONTRATANTE: PREFEITURA MUNICIPAL DE SORRISO. 
CONTRATADO: EDENILSON DIAS & CIA LTDA. DATA: 14/12/2022 – 
PRAZO DE VIGENCIA SERÁ DE 180 (CENTO E OITENTA) DIAS DO DIA 
14/12/2022 À 12/06/2023. PRAZO DE EXECUÇÃO SERÁ DE 
120(CENTO E VINTE) DIAS A PARTIR DA ORDEM DE SERVIÇOS. 
VALOR TOTAL: R$ 900.390,55. OBJETO: CONTRATAÇÃO DE 
EMPRESA ESPECIALIZADA PARA EXECUÇÃO DE OBRA DA 
CONSTRUÇÃO PRAÇA BAIRRO JARDIM AURORA. Publique-se e/ou 
Afixe-se. Sorriso/MT, 14 de Dezembro 2.022.

Estevam Hungaro Calvo Filho
Sec. Municipal de Administração

PREFEITURA MUNICIPAL DE SORRISO

AVISO DE HOMOLOGAÇÃO DE TOMADA PREÇO N° 018/2022

A Prefeitura Municipal de Sorriso – MT, através da Comissão de Licitação, 

torna público o HOMOLOGAÇAO do procedimento licitatório de TOMADA 

DE PREÇOS Nº 018/2022, tendo como objeto a CONTRATAÇÃO DE 

EMPRESA ESPECIALIZADA PARA A EXECUÇÃO DE CONSTRUÇÃO 

DA PRAÇA LOCALIZADA NO BAIRRO JARDIM AURORA NO MUNICIPIO 

DE SORRISO-MT, CONFORME MEMORIAL, PROJETOS, PLANILHAS E 

DOCUMENTOS ANEXO. SAGROU-SE vencedora EDENILSON DIAS E 

CIA LTDA, CNPJ Nº 38.147.396/0001-77, com valor de R$ 900.390,55 

(novecentos mil, trezentos e noventa reais e cinquenta e cinco centavos).

Amanda Alves Saldanha

Presidente Comissão Permanente de Licitação

Ari Genezio Lafin - Prefeito Municipal

 CONVOCAÇÃO PARA REUNIÃO DE SÓCIOS DE SÓCIOS 
 

"CARAGUÁ AGRONEGÓCIOS LTDA”  
 

                         CNPJ sob o n.º 28.731.325/0001-63 
 
 
                         RICARDO PÚBLIO DE OLIVEIRA , brasileiro, maior, 
empresário, casado, portador da Cédula de Identidade, RG nº. 33.854.908-0/SSP/SP 
e inscrito no CPF nº. 228.536.488-18, residente e domiciliado em São Paulo, Estado 
de São Paulo, na Rua Seridó nº. 106, Torre 02, Apto. 321, Bairro Jardim Europa, 
CEP 01455-040, na qualidade de Diretor da sociedade limitada “CARAGUÁ 
AGRONEGÓCIOS LTDA”, e com fundamento no Parágrafo Terceiro da Cláusula Nova 
do Contrato Social, CONVOCAR A SÓCIA quotista DBM PARTICIPAÇÕES LTDA, 
através de seus sócios: DIONES MARCOS - CPF sob o nº 931.390.551-53, residente e 
domiciliado à Avenida dos Mognos, nº 78 A, Rua Ilha Bela, nº 190, Resort 
Residencial Carpe Diem, Bairro Eunice, na cidade de Sinop, Estado de Mato Grosso 
(CEP 78555-902) e ELIZANGELA GASPARI - CPF sob o n° 001.593.941-39, 
residente e domiciliada à Avenida dos Mognos, nº 78 A, Rua Ilha Bela, nº 190, 
Resort Residencial Carpe Diem, Bairro Eunice, na cidade de Sinop, Estado de Mato 
Grosso (CEP 78555-902), para a REUNIÃO DE SÓCIOS DA SOCIEDADE "CARAGUÁ 
AGRONEGÓCIOS LTDA" a ser realizada no dia 20 de Janeiro de 2.023, às 10:00 horas,  na 
Avenida Presidente Juscelino Kubitschek, nº 1909, Torre Norte, 23º Andar, Vila Nova 
Conceição, na cidade de São Paulo/SP, para deliberarem sobre os seguintes assuntos na ordem 
do dia: 
 
(i) Alteração de cláusulas do contrato social para a sua adequação às alterações realizadas à 
Lei do Código Civil (Lei 10.406/2002). 

 
 

 
RICARDO PÚBLIO DE OLIVEIRA 

Diretor 

 



VARIEDADES
Editorial

Uma das maiores propriedades televisivas da Warner Bros.
Discovery, Westworld deve deixar o catálogo da HBO Max em
breve, de acordo com o Deadline. Junto à série da HBO, a pro‐
dução criada por Joss Whedon, The Nevers, também deve ser
levada para outra plataforma. Minx e Love Life, séries originais
da HBO Max, também devem seguir o mesmo curso.
A decisão do CEO daWBD, David Zaslav, é alinhada com a
tentativa de cortes de gastos enquanto a empresa se aproxi‐
ma de uma reavaliação de final de ano. Com a remoção dos tí‐
tulos do catálogo, o estúdio economiza pagamentos para
elenco e equipe das produções.
O movimento da Warner é surpreendente já que Westworld é
um dos títulos mais reconhecidos do estúdio. Apesar da que‐
da de audiência com o decorrer dos anos, a série da HBO re‐
cebeu nove Emmys e foi indicado a 54 estatuetas na premia‐
ção. Westworld foi cancelada em novembro deste ano, após
quatro temporadas.
Já The Nevers, que estreou em 2021, ainda precisa concluir sua
primeira temporada com uma segunda leva de episódios já
confirmada. A Parte 2 deve ser levada diretamente para a
nova plataforma - ainda não divulgada - mas ainda não há
confirmação se os episódios finalizados serão exibidos ou des‐
cartados pela empresa.
Ainda não se sabe se a decisão afetará o catálogo da HBO Max
no Brasil. O Omelete entrou em contato com a assessoria da
HBO Max para confirmação das informações. Recentemente,
a Warner anunciou a antecipação da fusão entre os serviços
HBO Max e Discovery+, e adiantou mudanças tanto para a DC
quanto para a HBO Max - incluindo a criação de um novo ser‐
viço de streaming gratuito.
O streaming da fusão entre Warner e Discovery - o Max -
acontecerá no primeiro semestre de 2023. Segundo Zaslav, a
América Latina receberá o serviço após os EUA, seguida pelos
mercados da Europa em 2024. Os serviços da Warner con‐
quistaram 3 milhões de assinantes em todo o mundo nos últi‐
mos três meses.

Westworld e The Nevers serão
retiradas do catálogo da HBOMax

Cinema

França espanta a zebra Marrocos e
vai à segunda final seguida de Copa

França chega à sua 4ª final de Copa

FOTO: DIVULGAÇÃO

NA DECISÃO!. Franceses e argentinos buscam o tricampeonato; Marrocos joga pelo 3º lugar
DA REPORTAGEM

Mais uma vez, a Copa
do Mundo terá a França na
final. Em busca do bicam‐
peonato consecutivo, a se‐
leção europeia sofreu, mas
confirmou o favoritismo:
venceu Marrocos por 2 a 0,
no Al Bayt, e agora terá a
chance de repetir o feito do
Brasil, último a ser campe‐
ão mundial duas vezes se‐
guidas (1958 e 1962).

Diante da maior zebra
do Qatar, a França não teve
problemas para furar ame‐
lhor defesa da Copa: com
cinco minutos, Theo Her‐
nández abriu o placar. Es‐
perava-se um domínio
francês depois do gol, mas
Marrocos foi ao ataque e só
não marcou porque Lloris,
a zaga e a trave seguraram
os africanos. Na reta final,
Muani pegou sobra, ampli‐
ou e deixou os europeus
mais tranquilos.

Com o triunfo, a Fran‐
ça enfrentará a Argentina
na decisão. Mbappé e com‐
panhia têm a chance de
igualar o Brasil e vencer
duas Copas seguidas pela
primeira vez em 60 anos. O
duelo contra os sul-ameri‐
canos será no próximo do‐
mingo (18), às 12h (de Brasí‐
lia), no Lusail.

Meio-campista na
França atualmente, Griez‐
mann vem se provando
um dos melhores jogado‐
res no Qatar. Hoje, com
pressão de Marrocos e um
jogo difícil, o camisa 7 não

parou de correr. Desarmou
no meio, perto da área de‐
fensiva, na frente, e tam‐
bém ajudou em alguns
contra-ataques.

Vice-artilheiro da
França na Copa com qua‐
tro gols, Giroud não teve
uma jornada feliz. O centro‐
avante foi acionado, partici‐
pou da criação, mas pecou
na hora de mandar a bola
para a rede. Além da trave,
desperdiçou outra chance
clara no primeiro tempo e
atrasou alguns contra-ata‐
ques. Não à toa, Thuram
entrou no seu lugar, aos 20
do segundo tempo, para
acelerar o contragolpe.

Surpresa da semifinal,
Marrocos chegou para o
jogo desta quarta osten‐
tando a melhor defesa da
Copa (um gol sofrido, sen‐
do ele contra). Mas a Fran‐
ça, atual campeã do mun‐
do, precisou de menos de
cinco minutos para ir à
rede.

Varane deu bonito
passe para Griezmann, El
Yamiq tentou se antecipar
ao francês e deixou o ata‐
cante livre. O canhoto cru‐
zou, Mbappé foi travado e,
na sobra, Theo Hernández
abriu o placar.

Marrocos começou jo‐
gando com uma linha de
cinco jogadores na defesa
quando a França tinha a
posse de bola. O objetivo
era deixar Giroud e Mbap‐
pé com o mínimo de espa‐
ço em campo. Com 20 mi‐

nutos, a estratégia mudou.
Além do gol sofrido logo
no começo, o zagueiro
Saiss saiu com dores na
coxa esquerda e o escolhi‐
do para substituí-lo foi
Amallah, um meio-cam‐
pista. Assim, a linha de cin‐
co virou linha de quatro
sem bola e o time come‐
çou a avançar para tentar
tirar a diferença no placar.
Os africanos não sentiram
o gol levado no início e fo‐

cançado e mudou o pano‐
rama da partida. A França
viu os africanos irem ao
ataque, precisou se defen‐
der e ficou com espaço
para explorar os contra-
ataques. Giroud teve duas
chances, ainda no primeiro
tempo, mas desperdiçou.
Com erros de passes, pon‐
taria e tomadas de deci‐
sões, os atuais campeões
domundo não encaixaram
o contra-ataque e sofre‐

ram com o placar mínimo
em boa parte do jogo.

A estratégia inicial de
Marrocos foi se defender
com uma linha de cinco,
para segurar Mbappé e Gi‐
roud. Com a saída do za‐
gueiro Saiss, a seleção mu‐
dou, foi à frente e
incomodou para valer a
França. Bola na trave, defe‐
sas de Lloris e cortes da de‐
fesa impediram uma zebra
com os atuais campeões.
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Cruzadas Horóscopo
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Aumento no número de casos de Covid

DA REPORTAGEM

Observar. Acompa‐
nhar. Estudar cenários,
elaborar estratégias. E
sempre, sempre atender.
Esta semana foi dedica‐
da a avaliar a situação da
Covid-19 em Sorriso: o
prefeito Ari Laf in, os se‐
cretários Sílvio Stolfo
(Saúde e Saneamento),
Hilton Polesello (Gover‐
no) e Estevam Calvo (Ad‐
ministração) buscaram,
junto aos técnicos da Se‐
cretaria de Saúde e Sa‐
neamento, conhecer em
detalhes a atual situação
e, de forma integrada,
aprimorar processos
para garantir o pronto
atendimento da popula‐
ção. O boletim Covid-19
traz os dados de 108 ca‐
sos ativos de Covid-19 e
três pessoas internadas
por conta da doença.

O secretário de Saú‐
de e Saneamento desta‐
ca que quem estiver com
sintomas leves que po‐
dem indicar infecção por
Covid-19 pode buscar
atendimento nas Unida‐
des de Saúde da Família
(USFs), de segunda à
sexta-feira, das 7h às 11h
e das 13h às 17h; e as pes‐
soas que estiverem com
sintomas mais fortes de‐
vem ir direto para a UPA
Sara Akemi Ichicava, que
funciona nas 24 horas do
dia, todos os dias. Sinto‐
mas leves? Coriza, aque‐
le cansaço (a tal da fadi‐
ga, né), dor de cabeça,
dor muscular, entre ou‐
tros. Agora, se a respira‐
ção tá dif ícil, a dor de ca‐
beça tá muito forte e a
febre muito alta, aí é me‐

FOTO: DIVULGAÇÃO

lhor seguir para a UPA.
Seja na USF (nosso bom
e velho postinho), seja na
UPA, a orientação é uma
só: “buscar atendimento
médico e é este prof issi‐
onal de saúde que vai
def inir a necessidade ou
não da realização do exa‐

Prefeitura monitora aumento do
número de casos de Covid-19
SORRISO.Comitê de enfretamento àdoençavolta a se reunir nesta quinta

DA REPORTAGEM

O número de divór‐
cios em cartórios de Mato
Grosso caiu 1,9% em com‐
paração com o ano passa‐
do. Segundo dados da As‐
sociação dos Notários e
Registradores (Anoreg), o
fim do isolamento social e
o retorno à rotina de traba‐
lho e estudo podem ser al‐
guns fatores que influenci‐
aram a queda.

Em números absolu‐
tos foram 1.316 divórcios
entre janeiro e novembro
deste ano. No ano passado,
foram 1.341. De acordo com
a Anoreg, os meses com
maiores quedas foram ja‐
neiro, março e novembro.

A Anoreg explica que
os divórcios vinham cres‐
cendo ano a ano, mas re‐
gistraram uma explosão
durante a pandemia da Co‐
vid-19 por causa do isola‐
mento social e a opção de

UNIÕES

Divórcios emcartórios de
MTcaem1,9%emumano

realizar os atos notariais
através da internet. No en‐
tanto, após o retorna da ro‐
tina, os números voltaram a
cair, segundo a associação.

Desde junho de 2020,
uma plataforma foi regula‐
mentada nacionalmente
pelo Conselho Nacional de
Justiça (CNJ), que permite a
realização de atos notariais
por meio eletrônico, entre
eles todos os tipos de escri‐
turas, procurações, testa‐
mentos e atas. Para realizar
o divórcio em cartório, o ca‐
sal deve estar em comum
acordo com a decisão e não
ter pendências judiciais
com filhos menores ou in‐
capazes. O processo pode
ser realizado de forma onli‐
ne, por meio da plataforma.
Após o certificado digital
emitido, de forma gratuita,
o casal poderá declarar e
expressar sua vontade em
uma videoconferência con‐
duzida pelo tabelião.

me para detecção da
doença”, explica o dire‐
tor clínico da UPA, He‐
nedy Oliveira. Seja sin‐
toma leve, seja sintoma
fortíssimo, outra orien‐
tação igualmente válida
para as duas situações é
também uma só: “prote‐

ja-se, use máscara, pense
em não contaminar ou‐
tras pessoas, porque ou‐
tras doenças, como a
H1N1 são igualmente pe‐
rigosas e evitar a propa‐
gação delas mostra res‐
peito com o próximo”,
reitera a coordenadora

de Enfermagem da UPA,
Janaína Cagnani Brasi‐
leiro. “A Prefeitura está
atenta e à disposição, e,
assim como foi durante
toda a condução da pan‐
demia, não mediremos
esforços para cuidar
bem da nossa popula‐

ção”, destacou o prefeito,
já adiantando que o Co‐
mitê de Enfrentamento
à Covid-19 está sendo
convocado para uma
reunião nesta quinta (15),
às 8h30, no Auditório
Farroupilha do Centro de
Eventos Ari José Riedi.

DA REPORTAGEM

Com chegada das fes‐
tas de final de ano, o clima
festivo toma conta de todos
e essas festas são sempre
sinônimo de fartura ou
mesmo de exagero. Um
convite para nos deleitar‐
mos com quitutes e sobre‐
mesas típicos da época,
pois “quem liga para o peso
em dezembro?" dizemos
para nós mesmos ou para
os outros.

Pois é, mas os dados
do levantados no Observa‐

DAS CAPITAIS

6 em cada 10 brasileiros estão
com obesidade ou sobrepeso

tório da Atenção Primária à
Saúde da Umane com base
no Ministério da Saúde
mostram que devemos nos
preocupar sim! Confira os
principais números sobre a
Obesidade e sobrepeso nas
capitais brasileiras.

57,1% dos moradores
das capitais estão com obe‐
sidade ou sobrepeso. Os
dados são de 2021;

entre os homens, o
índice é de 59,9% e entre as
mulheres, 54,7%;

a faixa etária de 45 a

54 anos é a que tem a mai‐
or prevalência do proble‐
ma: 64%;

a incidência do pro‐
blema também é maior
entre aqueles com menos
anos de estudo: 63% entre
quem estudou de 0 a 8
anos, 55,8% entre quem
tem 9 a 11 anos de estudo e
53,7% entre quem estudou
mais de 12 anos.

Parte da explicação
pode estar na má alimen‐
tação: 78,2% dos brasileiros
das capitais não faz consu‐

mo recomendado de frutas
e hortaliças.

Este índice é ainda
maior entre os menos esco‐
larizados. Entre quem estu‐
dou de 0 a 8 anos, 82,1% não
faz o consumo recomenda‐
do de frutas e hortaliças
contra 70,7% daqueles que
estudaram mais de 12 anos.

8 em cada 10 brasilei‐
ros entre 18 e 24 anos não
faz o consumo recomenda‐
do destes alimentos, faixa
etária que menos consome
alimentos saudáveis.

FOTO: DIVULGAÇÃO

Índice aumentou 34,7% entre 2006 a 2021
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Isenção garante que as áreas essenciais à população sejam priorizadas 

Sefaz divulga percentuais de isenção
do ICMS para hospitais filantrópicos
DA REPORTAGEM

A Secretaria de Estado 
de Fazenda (Sefaz) pu-
blicou os percentuais de 
isenção do Imposto sobre 
Circulação de Mercadorias 
e Serviços (ICMS) inciden-
te sobre o fornecimento 
de energia elétrica para as 
instituições filantrópicas. 
Ao todo, nove unidades 
de saúde de sete muni-
cípios serão beneficiadas 
em 2023. Os dados foram 
divulgados na portaria nº 
228, do dia 9 de dezembro.

Desde 2016 o Governo 
de Mato Grosso isenta a 
cobrança do ICMS como 
forma de melhorar o servi-
ço de saúde e garantir que 
as áreas essenciais à popu-
lação sejam priorizadas.

O benefício é conce-
dido aos hospitais filan-
trópicos, desde que clas-
sificados como entidade 
beneficente de assistência 
social, respeitando o limite 
anual de R$ 10 mil mensais 
por unidade filantrópica. 
Além disso, para definição 
dos percentuais, é consi-
derada a proporcionali-
dade do número de leitos 
oferecidos ao atendimen-
to pelo Sistema Único de 
Saúde (SUS).

Dos nove hospitais fi-
lantrópicos, apenas um 
garantiu 100% da isenção 
do ICMS, que é a Associa-
ção Espírita Beneficente 
Paulo Tarso, de Cuiabá. Já 
a Associação Beneficência 
Poconeana e a Associação 
de Proteção à Maternida-
de e à Infância de Cuia-
bá, terão isenção de 91% e 
90%, respectivamente.

As instituições de saú-
de filantrópicas que não 
estão contempladas na 
legislação podem solicitar 
o benefício via sistema e-
-Process, disponibilizado 
no site da Secretaria de 
Fazenda, utilizando o mo-

delo “Regime Especial/Pe-
dido de Termo de Acordo”. 
O requerimento deve ser 
direcionado à Unidade de 
Política Tributária Estadual 

ENERGIA ELÉTRICA. Isenção da cobrança do ICMS para melhorar serviço de saúde
FOTO: FÁBIO POZZEBOM

(UPTE), com documentos 
como atos constitutivos da 
entidade, demonstrativos 
contábeis e procuração.

O processo será ana-

lisado e, posteriormente, 
encaminhado ao Conse-
lho Nacional de Política 
Fazendária (Confaz) para 
autorização. É importan-

te ressaltar que, por se 
tratar de benefício fiscal, 
que isenta a cobrança do 
ICMS, é necessário a apro-
vação do Confaz. Portanto, 

as instituições de saúde 
filantrópicas somente vão 
fruir da isenção após a au-
torização e publicação das 
legislações.
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